

FEDERACION ESPAÑOLA DE SALVAMENTO Y SOCORRISMO



MEMORIA

1962

Í N D I C E

.....

Págs.

Exposición	1
Federación Internacional, Federación Española, Federaciones Regionales y Provinciales	3
Publicaciones y Competiciones	10
Campeonatos del Mundo	11
Torneo de París	12
Asamblea Nacional	13
Asamblea Internacional	15
Asamblea de París	16
Recompensas	17
Actividades de las Federaciones	18

1933

FEDERACION ESPAÑOLA DE SALVAMENTO Y SOCORRISMO

MEMORIA DEL AÑO 1.962

Al cumplirse el segundo año de la fundación de la Federación Española de Salvamento y Socorrismo, redactamos la presente Memoria, y volviendo la vista atrás nos damos perfecta cuenta de la gran labor desarrollada y de las metas alcanzadas en tan breve lapso de tiempo, ya que siendo nuestra Federación la "benjamina" de la organización deportiva española y partiendo de un escalón elemental, ha actuado con una solidez y una amplitud tal que es digna de que sea conocida en todos los ámbitos.

La Federación Española es una continuación de la extinguida Comisión Nacional de Salvamento encuadrada en la Federación Española de Natación, elevada a la categoría de Federación Nacional, por acuerdo de la Delegación Nacional de Educación Física y Deportes en Enero de 1961. La Comisión Nacional de Salvamento limitó su actividad al Socorrismo en el agua y llegó a formar a través de los correspondientes cuarteles unos quinientos Socorristas masculinos y femeninos.

Elevada la Comisión a la categoría de Federación Nacional, se abrió ante nosotros la responsabilidad inmensa de corresponder a la confianza puesta por la Delegación Nacional de Educación Física y Deportes en la nueva Federación. Nosotros creemos que esta elevación se debió a la necesidad imperiosa que tenía el Deporte Español de contar con su propio Socorrismo, ante el fabuloso número de gentes que se han incorporado al deporte a través de las Federaciones Deportivas, Organizaciones del Movimiento y de los propios particulares con sus más amplios medios de localización y económicos, lo cual ha constituido una mayor facilidad para que se produjeran accidentes en todos los campos del deporte, sin que hubiera nacido paralelamente a estas una organización deportiva técnica-sanitaria que pudiera contrarrestar los efectos fatales de esta ausencia. Si antes de la guerra practicaban el deporte individuos aislados por cada familia, puede decirse que hoy día son familias enteras las que practican todo el tipo de deportes, ya que es corriente ver un Seat 600 al completo con sus equinos en el coche, ó un autobús de un Grupo de Empresa, estacionados en las playas son unidades familiares enteras que se dedican al recreo en el agua, y todo ello no solamente sin las más elementales precauciones, ni conocimientos, sino también sin que existe una organización en los castaños ó en la montaña de peligro, ni tampoco una persona mínimamente idónea para prestar los auxilios más elementales en caso de accidente.

La benévola y magnífica labor de la Cruz Roja Española y de la Guardia Civil en estos aspectos, no pueda ser en modo alguno suficiente ante esta avalancha de practicantes en las más diversas deportes por todas las costas, ríos y montañas de nuestra querida Patria, y pasados ya

Los tiempos en que el accidentado era asistido por el humanitario Pacín Caminero, con sus elementales conocimientos y medios, la Delegación Nacional de Educación Física y Deportes seguramente pensó, y con completo acierto, que si se producía un accidente a un deportista nadie más apto para salvarle y socorrerle que otro deportista que estuviera a su lado, y por ello fijó este criterio: "Si a una masa de deportistas en general, les especializamos como rescatista, ó con pleno conocimiento en la técnica del salvamento y el socorrismo, tendrá el Deporte Español, y a su servicio, el más apto complejo técnico sanitario para estos casos".

La Junta Directiva de la Federación Española mediante muchas reuniones y estudios y en todo momento asesorada por las Federaciones respectivas, por los representantes de los tres Ejércitos, las Organizaciones del Movimiento y Asociaciones interesadas, todos implicados en esta humanitaria tarea, ha desarrollado su principal labor en el agua y ha iniciado cursos de Montaña y Esquí; pero en este año de 1963 en que, aprobados los Estatutos por la Delegación Nacional de Educación Física y Deportes y en trance de realizarse el Reglamento Técnico, cuando nuestro deporte va á iniciar ampliamente sus actividades preferentemente en el agua, en la montaña, en el esquí y en las actividades subacuáticas y espeleológicas. Para ello ha creado cuatro Comisiones Nacionales que permitirán enfocar estas especialidades con toda solvencia y siempre en estrecha colaboración con las Federaciones respectivas.

Los resultados obtenidos en este breve lapso de tiempo transcurrido podrán apreciarse en la presente Memoria, a través de las actividades de las Federaciones Regionales y Provinciales, que han colaborado con el mayor entusiasmo. Ha habido necesidad de crear todo nuestro complejo deportivo - técnico - sanitario, empezando por los Estatutos, los programas de las diferentes especialidades, las normas para actuación deportiva en competiciones, las pruebas del primer Torneo Nacional, base y escuela para la celebración de los primeros Campeonato de España, a celebrarse durante este año 1963 y la participación en Torneos y en Asambleas Internacionales. En fin, la total estructuración de una nueva Federación con facetas variadísimas y zonas de actuación muy diferentes y amplias. Pero leamos

FEDERACION INTERNACIONAL

Presidentes: Dr. René Manaut
Secretaría: Eme. Pitot
Domicilio: 28 Rue de Laevoie - PARIS (XVII)

DIRECTIVOS ESPAÑOLES MIEMBROS DE LA FEDERACION INTERNACIONAL

D. Ignacio Martel Viniegra
Marqués de San Fernando
Vicepresidente y miembro del Consejo Superior

D. José Antonio Pascual López-Quesada
Miembro del Comité Director y de la Comisión Técnica

FEDERACION ESPAÑOLA DE SALVAMENTO Y SOCORRISMO

Domicilio: Eduardo Dato, 18
Teléfono: 257.69.22 - MADRID - 10

JUNTA DIRECTIVA:

Presidente: D. Ignacio Martel Viniegra
Marqués de San Fernando
Plaza República del Ecuador, 7
Telef. 259.85.77

Vicepresidentes: D. José Antonio Pascual López-Quesada
Padilla, 22
Telef. 275.15.05

Secretario General: D. Federico Cantó Juliá
Plaza del Perú, 1
Telef. 259.36.61

Vicesecretario: D. Gaspar Marugán González
Canarias, 30
Telef. 239.38.54

Inspector Nacional: Excmo. Sr. D. Juan José Aracama
Mártires Concepcionistas, 18
Telef. 255.76.99

Tesorerero: D. José María Patiño Auzá
Génova, 25
Telef. 257.06.06

Asesor Médico: Dr. D. José Luis Morales Muñoz
Cartagena, 126
Telef. 245.90.56

Preparador-Seleccionador: D. Rafael Orozco Centeno
Plaza Santa Cristina, 2
Telef. 248.65.75

Representante de la Dirección General de Ordenación del Trabajo:
D. Fernando Rein Loring y Arzaiza
Pinar, 10
Telef. 226.72.75

Representante del Ejército de Tierra:
Tte. Coronel D. Carlos García Rivera
Rodríguez San Pedro, 38
Telef. 243.41.92

Representante del Ejército del Aire:
Tte. Coronel D. Fabian del Valle
Coya, 89
Telef. 225.55.33

Representante del Ministerio de Comercio - Subsecretaría de la
Marina Mercante:
D. José Luis de la Guardia y Pascual del Pobil
Ruiz de Alarcón, 1
Telef. 221.85.34

Representante del Ministerio de Obras Públicas - Dirección
General de Puertos y Señales Marítimas:
P. Celestino Moliner Moreno
Martinez Izquierdo, 21
Telef. 245.20.99

Representante del Ministerio de Información y Turismo - Dirección
General de Empresas y Actividades Turísticas:
D. Jaime García de Enterría Martínez-Garande
Avda. del Generalísimo, 39

Representante de la Delegación Nacional de Organizaciones del
Movimiento - Servicio Actividades Deportivas:
D. Antonio Sahugueiro Fernández
Alcalá, 44
Telef. 233.82.40

Representante de la Sección Femenina:
Srta. Concepción Sierra
Pº Eduardo Dato, 12
Telef. 224.65.70

Representante del Frente de Juventudes:
D. Federico Perdomingo Jaime
Lista, 71
Telef. 245.76.00

Representante del Sindicato Español Universitario
D. Luis M^o Múgica Jáuregui
Virgen del Sagrario, 7
Telef. 267.53.56

Representante de la Obra Sindical de Educación y Descanso:
D. Manuel Martínez
Francisco Silvela, 88
Telef. 246.18.23

Representante de la Federación Española de Esquí:
D. Enrique Simancas
Orense, 75
Telef. 234.77.77

Representante de la Federación Española de Montañismo:
D. Fernando Muñoz Guerra
Barquillo, 19
Telef. 231.12.72

Representante de la Federación de Pesca y Actividades
Subacuáticas:
Dr. D. Antonio González Alias
Alberto Aguilera, 15, duplicado
Telef. 248.61.01

FEDERACIONES REGIONALES Y PROVINCIALES:

Federación Regional de Cataluña:

Presidente: Excmo. Sr. D. Francisco José de Lacambra
Conde de Lacambra
Bailon, 4 - Telef. 225.05.23 - BARCELONA

Vicepresidentes: D. Luis Lavilla Peguer
Vilamarí, 28 - Telef. 223.25.58 - BARCELONA

Federación Regional de las Islas Canarias:

Presidente: D. Emilio Suarez Fiol
Triana, 140.1^o centro - LAS PALMAS DE G.C.

Federación Regional de Extremadura:

Presidentes: D. Fernando Robina Domínguez
Finca "Cantalgallo"
MÉRIDA -Badajoz-

Federación Provincial de Álava:

Presidentes: D. Francisco Martínez de Lecea y Uriarte
Fueros, 10 - Telef. 25.80 - VITORIA

Vicepresidentes: D. Jorge Granados Amacillas
Plazuela de la Ciudadela, 31, 5º
Telef. 10.44 - VITORIA

Federación Provincial de Alicante:

Presidentes: D. Jaime Gómez Mejías
Bailen, 27 - Telef. 21.51 - ALICANTE

Federación Provincial de Avila:

Presidentes: D. Tomás Sánchez Gómez
San Segundo, 40 - Telef. 16.09 - AVILA

Federación Provincial de Baleares:

Presidentes: D. Luis Montojo Martínez de Harváp
Pl. Obispo Berenguer de Palou, s/n
Telef. 117.85 - PALMA DE MALLORCA

Vicepresidentes: D. Eduardo Jordá López
Calvo Sotelo, 334 - PALMA DE MALLORCA

Federación Provincial de Cádiz:

Presidentes: D. Pedro Luis Sicre de la Casa
Brunete -Extremuras-, s/n
Telef. 129.49 y 143.13 - CÁDIZ

Vicepresidentes: D. Adriano S. López Sánchez
Plaza San Antonio, 5
Telef. 135.70 y 120.60 - CÁDIZ

Federación Provincial de Castellón de La Plana:

Presidentes: D. José Bermejo Jalón
Enmedio, 33 - Telef. 21.93 - CASTELLÓN

Vicepresidentes: D. Tomás Peña Sánchez
Avda. de los Capuchinos, 6.1ª - CASTELLÓN

Federación Provincial de Ceuta:

Presidentes: D. Vicente Bernet Gatt
General Franco, 6
Telef. 37.08 y 29.67 - CEUTA

Vicepresidentes: D. Antonio Reina Gallego
P. Española, 103
Telef. 27.35 y 11.40 - CEUTA

Federación Provincial de Granada:

Presidente: D. Julio Iglesias de Unzué y Lizana
Santa Bárbara, 14
Teléf. 289.82 - GRANADA

Vicepresidentes: D. Francisco García Ruiz-Llorón
Martínez Campos, 18
Teléf. 267.33 - GRANADA

Federación Provincial de Guipúzcoa:

Presidente: D. Luis Antonio de Larrauri
Marqués de Conquista Real
Zubieta, 8 - SAN SEBASTIAN

Federación Provincial de Jaén:

Presidente: D. Martín Ochoa Hidalgo
Grupo de Viviendas "Virgen de la Capilla"
Bloque Central nº 2 - 4º - JAÉN

Federación Provincial de La Coruña:

Presidente: D. Benito Martínez-Añido y Baldrich
Radio Nacional de España en La Coruña
Fernández Pelayo, 5, 2º
Teléf. 240.40 y 221.84 - LA CORUÑA

Vicepresidentes: D. Manuel López Campanioni y Pérez
Visconde de Meira
Blogo de Agua, 13 - LA CORUÑA

Federación Provincial de Lugo:

Presidente: Dr. D. José López Buido
Pl. Santa Domingo, 9, 2º
Teléf. 39.04 y 21.30 - LUGO

Vicepresidentes: D. Alfredo Sánchez Carro
Montforte, 12, 2º
Teléf. 17.70 y 10.55 - LUGO

Federación Provincial de Murcia:

Presidente: D. Esteban Sánchez Sandoval
Junta Provincial de Educación Física
Polo de Medina, 1
Teléf. 146.00 - MURCIA

Vicepresidentes: D. Diego Granados García
Junta Provincial de Tráfico - MURCIA

Federación Provincial de Orense:

Presidente: D. Antonio Alex Reinlein
Marqués de Alta Gracia
Plazuela del Rey, 1
Telef. 11.63

Vicepresidente: D. Ignacio Riestra Calderón
Marqués de Leis

Federación Provincial de Oviedo:

Presidente: D. Ramón Corominas Sostres
E.N.S.I.D.E.S.A. - Avilés

Federación Provincial de Pontevedra:

Presidente: D. Ernesto Páramo Fernández
Delegación de Hacienda
VIGO

Vicepresidente: D. José Ramón Fontán González
Plaza Compostela, 21
Telef. 128.54 - VIGO

Federación Provincial de Segovia:

Presidente: D. Rafael Enriquez Encidero
Independencia, 3
Telef. 17.39 y 21.34 -! SEGOVIA

Vicepresidente: D. Manuel Miaz-Miguel Moraleda
Gobierno Civil
Telef. 15.17 y 31.80 - SEGOVIA

Comisión Gestora de Sevilla:

Presidida por: D. Lorenzo Muñoz
Trastámara, 15 - SEVILLA

Federación Provincial de Santander:

Presidente: D. Eusebio Sánchez Vega
Avda. Pedro San Martín, 21
Telef. 131 y 469

Federación Provincial de Soria:

Presidente: Dr. D. Narciso de Fuentes López
Jefatura Provincial de Sanidad
Nicolás Rabal, 7
Telef. 1.62 y 12.00 - SORIA

Federación Provincial de Teruel:

Presidente: D. Rafael Santiago Vadillo Duro
Delegación Provincial de Juventudes
TERUEL

Federación Provincial de Valencia:

Presidente: D. José Luis Aguirre Manglano
Plaza Conde de Carlot, 1
Telef. 22.60.12 - VALENCIA

Federación Provincial de Vizcaya:

Presidente: D. Maxsio Iturmandi Balleas
Barástegui, 3
Telef. 23.32.28 - BILBAO

Vicepresidente: D. Jerónimo Aizpuri Díez
SOPHIANA - Vizcaya

Federación Provincial de Zamora:

Presidente: D. Melitiano Honorato Estevez
San Andrés, 36 - ZAMORA

Vicepresidente: D. Porfirio Nafra Collado
Santa Clara, 17
Telef. 35.90 - ZAMORA

Federación Provincial de Zaragoza:

Presidente: D. Fermín González García
Baltasar Gascón, 13 - 1º centro
Telef. 221.01 - ZARAGOZA

Vicepresidente: D. Fernando Santiago Jiménez
Plaza de José Antonio, 17
Telef. 316.79 y 275.04 - ZARAGOZA

Comisión Gestora Centros

Presidida por: D. Gaspar Marugán González
Canarias, 30
Telef. 239.38.54 - MADRID-7

ACTIVIDADES MAS DESTACADAS DE LAS FEDERACIONES
EN EL TRASCURSO DEL AÑO

FEDERACION ESPAÑOLA DE SALVAMENTO Y SOCORRISMO

PUBLICACIONES.- Se llevó a cabo la redacción de los Estatutos de la Federación y que sometidos a la Delegación Nacional de Educación Física y Deportes, esperamos sean aprobados definitivamente en los próximos meses del entrante año.

Se editó el "Manual del Socorrista", que está siendo difundido ampliamente y la Reglamentación de los Campeonatos Internacionales de Salvamento y Socorrismo y Deportes Utilitarios.

El número de circulares enviadas a las Federaciones y Organizaciones afectas a nuestro deporte, asciende á 22 con notas informativas, normas, aclaraciones, etc., de interés general.

COMPETICIONES.- Se celebró el Trofeo Copa Federación durante los días 22 y 23 del pasado septiembre, en la Piscina Municipal de la Casa de Campo, en Madrid, y con participantes de equipos de las siguientes Federaciones:

Cataluña	(masculino y femenino)
Centro	{ id. id.
Galicia	(masculino)
Cádiz	(masculino y una participante femenina)
Alicante	(masculino)
Canarias	(masculino)

La clasificación por equipos masculinos correspondió a Castilla con 98 puntos, siguiendo en orden Cataluña con 71 puntos y la Coruña con 127 puntos.

La clasificación general absoluta masculina correspondió al nadador Luis Asensi, de la Federación Alicantina y en la absoluta femenina a la nadadora Tachi Tomás de la Federación Centro.

La clasificación individual por pruebas en masculino fueron:

MANIQUÍ:	Javier Alberti (Cataluña) con 46" plusmarquista europeo.
EMBARCACION:	Mamel López (Cataluña) con 3'35"6 igualando el record europeo.
SALVAVIDAS:	Mamel Plaza (Centro) con 13.650 metros.
200 METROS vestido con obstáculos:	Mamel Castiella (Canarias) con 2'36"7

La clasificación individual por pruebas, femenina fueron:

MANIQUI: Tachi Tomás (Centro) bate el record europeo con 1'1"3

EMBARCACION: Concha Fernández Misa (Centro) con 4'58"0

SALVAVIDAS: Tachi Tomás (Centro) con 9.785 metros

200 METROS VESTIDO CON OBSTACULOS: Tachi Tomás con 3'21"6

Como más arriba se indica fueron batidos dos records europeos por los nadadores Javier Alberti y Tachi Tomás.

CAMPIONATOS DEL MUNDO.— Se celebraron en Roma durante los días 29 y 30 de septiembre con asistencia de equipos de los siguientes países:

Italia	Masculino y femenino
España	id. id.
Estados Unidos ..	id. id.
Marruecos	Masculino
Argelia	Masculino
Austria	Masculino

El equipo nacional estaba integrado por los siguientes nadadores:

Masculino: Manuel Plaza
Manuel Castiella
Iris Arenal
Manuel López (suplente)

Femenino: Tachi Tomás
Conchita Fernández Misa
Carmen Fraile
Ana Zano (suplente)

Las pruebas se celebraron en la Piscina de la Rosa (E U R) y la clasificación general por equipos fué la siguiente:

1º)	Italia	5 puntos
2º)	Argelia	11 puntos
3º)	España	13 puntos
4º)	Austria	17 puntos
5º)	Marruecos	17 puntos
6º)	Estados Unidos)	21 puntos

Prueba del rescate de maniquí:

Prueba del rescate de maniquí:

<u>Masculino:</u>	Italia	2 22 4/10	<u>Femenino:</u>	España	3 08 2/10
	Argelia	2 34 7/10		Italia	3 11 6/10
	España	2 36 6/10		U.S.A.	5 54 8/10
	Austria	3 1 6/10			
	Marruecos	3 13 9/10			
	U.S.A.	3 14 1/10			

Prueba 200 mts. vestido con obstáculos:

<u>Masculino:</u>	España	8 15 6/10	<u>Femenino:</u>	Italia	9 10 5/10
	Italia	8 22 6/10		España	10 05 2/10
	Argelia	9 52 6/10		U.S.A.	17 08 8/10
	Austria	10 59 5/10			
	Marruecos	11 30 6/10			
	U.S.A.	no se clasificó			

Prueba lanzamiento salvavidas:

<u>Masculino:</u>	Italia	47.94	<u>Femenino:</u>	Italia	28.99
	Argelia	44.48		España	25.36
	España	38.46		U.S.A.	22.88
	U.S.A.	38.27			
	Marruecos	28.23			
	Austria	27.08			

Prueba de embarcación:

<u>Masculino:</u>	Italia	5 34 0/10	<u>Femenino:</u>	Italia	7 48 7/10
	Marruecos	7 18 2/10		España	9 48 3/10
	Austria	7 28 7/10		U.S.A.	11 19 9/10
	Argelia	8 02 1/10			
	U.S.A.	8 05 4/10			
	España	8 38 3/10			

España obtuvo en estos Campeonatos del Mundo 2 Medallas de Oro, 4 de Plata y 1 de bronce.

El Delegado Nacional de Educación Física y Deportes con motivo de este triunfo recibió en su despacho oficial al Comité Directivo y equipo participante para los que tuvo amables palabras de felicitación y elogio por su actuación.

TORNEO ALEMANIA - ESPAÑA "B" y FRANCIA. - Se celebró en París durante los días 24 y 25 de noviembre y organizado por la Federación Francesa de este deporte, en la Piscina del Instituto de los Deportes (cubierta) y con asistencia de los siguientes países:

- FRANCIA - Equipos masculino y femenino.
- ESPAÑA "B" - Equipos masculino y femenino.
- ALEMANIA - Equipos masculino y femenino.
- (Occidental)

Prueba del rescate de maniquí:

<u>Masculino:</u>	España B	2' 20"	<u>Femenino:</u>	Alemania	2' 43"
	Francia	2' 21" 1/10		Francia	2' 47" 4/10
	Alemania	2' 34" 7/10		España B	3' 6" 3/10

200 metros vestido con obstáculos:

<u>Masculino:</u>	Alemania	8' 49"	<u>Femenino:</u>	Alemania	10' 56" 4/10
	España B	8' 52" 1/10		España B	11' 0" 2/10
	Francia	9' 20" 2/10		Francia	11' 4" 3/10

Lanzamiento salvavidas:

<u>Masculino:</u>	Francia	45.085 mts.	<u>Femenino:</u>	Francia	27.500 mts.
	España B	37.610 "		Alemania	23.925 "
	Alemania	35.945 "		España B	18.900 "

Por la puntuación general obtenida el equipo España "B" quedó clasificado en primer lugar.

El equipo masculino asistente estaba integrado por los nadadores: Alberti, Plaza, Blanquer y López y el femenino por las señoritas: Sanmartín, Fraile, Santamaría y Verdugo. Siendo los dos últimos (masculino y femenino, suplentes).

ASAMBLEAS NACIONALES E INTERNACIONALES.- Durante los días 9 y 10 de marzo, se celebró en Madrid la Asamblea Nacional de nuestra Federación, con asistencia de la Junta Directiva en pleno y Presidentes y Representantes de las siguientes Federaciones:

Alava
Burgos
Cáceres
Canarias
Castellón
Cataluña
Ceuta (Comisión Gestora)
Granada
Guipuzcoa
La Coruña
Lugo
Sevilla (Comisión Gestora)
Vizcaya
Zaragoza

De esta Asamblea Nacional se dió oportuna cuenta a través de nuestras circulares núms. 10 y 11, y las conclusiones aprobadas en la misma fueron las siguientes:

- 1º Rogar al Delegado Nacional de Educación Física y Deportes eleva a S.E. el Jefe del Estado, el testimonio de adhesión de la Asamblea en la que están representadas todas las provincias de España.
- 2º Considerada la trascendental importancia de la Ley de Educación Física, felicitar al Delegado Nacional ofreciéndole la colaboración mas leal y entusiasta de nuestra Federación.
- 3º Celebración de Cursos de Monitores y Socorristas en todas las provincias de España.
- 4º Celebración de un Curso de Monitores en Madrid.
- 5º Felicitar a la Caja de Ahorros Vizcaína por su colaboración con esta Federación Española, al aportar 1.000.000,- de pesetas en material de salvamento, que ha sido instalado y se encuentra en perfecto funcionamiento en todas las playas de aquella provincia.
- 6º Agradecer a las Regidurías de Educación Física y Servicio Social de la Sección Femenina, la colaboración prestada y las efectivas medidas tomadas para incrementar el salvamento y socorrismo.
- 7º Elevar a la Delegación Nacional de Educación Física y Deportes la imperiosa necesidad de que se dicten normas únicas respecto a la señalización en Playas, Rios y Embalses de España, por lo que se aportará un detallado estudio y la posible clasificación de las playas en categorías, haciendo posible la obligatoriedad del Socorrismo en las mismas.
- 8º Proceder con esta fecha a la instalación de un Servicio Estadístico de Accidentes Deportivos en toda España.
- 9º Celebración de el Torneo Copa Federación en Madrid, durante los días 10 y 11 de septiembre para adiestramiento y posterior asistencia a los Campeonatos de Europa, que se celebrarán en Roma los días 14, 15 y 16 de dicho mes.
- 10º La perfecta coordinación entre la función que desempeña la Cruz Roja Española y la Federación Española de Salvamento y Socorrismo, queda garantizada por estar al frente de la misma como Inspector Nacional de Salvamento y Socorrismo, el Inspector Nacional, General Médico de la Cruz Roja y por gran parte de los Directivos de la Cruz Roja, están integrados en nuestra Federación y a la inversa.

El acto de Clausura fué presidido por el Excmo. Sr. Delegado Nacional de Educación Física y Deportes y Jefe de las Delegaciones de la D.N.E.F. y D., calificando nuestro deporte como el "Deporte de la Caridad".

ASAMBLEA DE LA FEDERACION INTERNACIONAL. Se celebró el día 30 de septiembre en las instalaciones de la C.I.V.I.S. en Roma y con motivo de los Campeonatos del Mundo.

Asistieron los siguientes países:

Italia
Marruecos
Alemania Occidental
Persia
Argelia
Austria
Escandinavia y Finlandia
Estados Unidos
España

En dicha Asamblea se leyeron telegramas de adhesión de la Real Sociedad de Salvamento de Londres y la Real Sociedad Holandesa de Salvamento.

Comenzó ésta guardándose un minuto de silencio por la muerte del que fué Presidente de la Asociación de Salvamento de Portugal y también por el fallecido Vicepresidente de la extinguida Comisión de Salvamento de España D. José Maján.

Por ausencia de la Secretaria General de la F.I.S.S. Madame Pitet y del Tesorero de la misma, Sr. Peginheus, no se dió lectura del acta de la sesión anterior ni de la situación de la Federación. El motivo de esta ausencia se debió a una manifestación de disgusto por haber sido retrasados los Campeonatos Internacionales y la Asamblea en quince días por el Comité Italiano, organizador de estos Campeonatos, y sin haber consultado previamente a las diversas Federaciones. Por esta causa ni Alemania ni Francia participaron en estos Campeonatos del Mundo.

El representante de Argelia propuso que teniendo en cuenta la situación creada por la ausencia de los países anteriormente citados, se celebrara la Asamblea General en Paris, con la asistencia de la totalidad de los países y ello fué acordado por unanimidad, con el fin de que se restablezca la cordialidad entre todas las Federaciones.

Nuestro Vicepresidente solicitó en nombre de nuestro país la reforma de los Estatutos en el sentido de que la duración del mandato del Presidente, sea de cuatro años efectivos y no de uno como era hasta el presente. Ello fué aprobado por unanimidad y se acordó tratarlo ampliamente en la próxima Asamblea de Madrid.

También se acordó que la parte médica de la F.I.S.S. sea encabezada y dirigida por la Asociación Internacional de Salvamento y Seguridad, con sede en Holanda, y que será la que, de acuerdo con la F.I.S.S. celebre los Congresos Médicos.

Se dió lectura a una carta de la Cruz Roja de Baviera (Alemania Occidental), pidiendo la afiliación a la F.I.S.S. y explicando que se dirigía directamente y no por medio de la Federación Alemana de Salvamento y Socorrismo (D.L.R.G.) porque no existe ninguna relación entre ambas Asociaciones en Alemania Occidental.

El representante de los Estados Unidos dió a conocer a los asistentes el deseo de organizar en dicho país los Campeonatos del Mundo para el próximo año 1964.

Cabe destacar de dicha Asamblea la condolencia de los asistentes a la misma por la catástrofe de Barcelona, que coincidió en aquellas fechas, y el agradecimiento del representante de Argelia por el apoyo que nuestro país le prestó para su ingreso en la F.I.S.S.

ASAMBLEA DE PARIS.- Se celebró durante los días 24 y 25 coincidiendo con el encuentro triangular FRANCIA - ALEMANIA OCCIDENTAL ESPAÑA "B".

Los países que asistieron fueron los siguientes:

Francia
Italia
Argelia
Marruecos
Luxemburgo
Alemania Occidental
Túnez
España

También estuvieron representados los países: Hungría, Israel, Holanda, Gabón, Portugal, Bélgica y Suecia.

Entre otros asuntos se estudió la posibilidad de cambiar el nombre de Federación Internacional de Salvamento y Socorrismo por el de Federación Internacional de Salvamento, eliminando la palabra Socorrismo debido a las dificultades para el ingreso en nuestra Federación Internacional de algunos países que tienen Asociaciones de Socorrismo, independientes de las de Salvamento.

La Secretaria General dió amplia cuenta de las actividades de la F.I.S.S. y el Tesorero de la misma, hizo notar las dificultades económicas por las que atraviesa, dada la cuantía médica de la cuota internacional establecida, por lo que nuestro país propuso la elevación de dicha cuota de afiliación.

También se confirmó el nombramiento y constitución de la Comisión Técnica que aprobó el nuevo Reglamento, acordando así mismo que en casos excepcionales podría estar representado un país dentro de la Comisión Técnica por un técnico extranjero pero siempre perteneciendo a la Federación respectiva.

A propuesta del Presidente se aprobó la creación del Trofeo Raymond Pitet que se adjudicará anualmente por la F.I.S.S. en memoria de su fundador.

También se aprobaron diversas mociones en orden a modificación de arbitrajes en distintas pruebas de la especialidad, embagación, etc.

RECOMPENSAS.- La Junta Directiva a propuesta de la Presidencia - concedió las siguientes recompensas:

Insignia de Oro de nuestra Federación al Excmo. Sr. D. José Antonio Elola Olaso, Delegado Nacional de Educación Física y Deportes, por su decisivo apoyo al desenvolvimiento de esta Federación.

Medallas de Oro, con distintivo azul, a D. José Antonio Pascual López-Quesada por su fecunda, deportiva y entusiasta labor directiva y a la Caja de Ahorros Vizcaína por su aportación generosa de más de un millón de pesetas a las tareas del Salvamento y Socorrismo provinciales.

Placa de Honor a la Federación Española de Natación por su paternal colaboración a los fines de nuestra Federación.

Asimismo Placas de Honor a la Federación Regional Catalana, por sus actividades deportivas. A la Federación Provincial de Segovia por haber realizado el mayor número de cursos con la mayor cifra de Socorristas y a la Federación Provincial de Granada por los cursos de las especialidades acuáticas y de alta montaña.

ACTIVIDADES DE LA
FEDERACION ESPAÑOLA DE SALVAMENTO Y SOCORRISMO

CURSILLOS CELEBRADOS: A petición del Ilmo. Sr. Coronel Director de la Academia Auxiliar Militar de VILLAVERDE, se celebró un curso entre Jefes Oficiales y Caballeros Cadetes, siendo el número de aprobados el de OCHENTA Y SEIS Caballeros Socorristas.

También en ZAMORA y a petición del Ilmo. Sr. Coronel Director del Campamento de la I.P.S. de Monte de la Reina (Toro) se celebró un curso Acuático entre los Jefes Oficiales y Caballeros Aspirantes, obteniendo el título DOSCIENTOS DOCE.

Asimismo y con la Sección Femenina, se realizó un curso para Monitoras en la especialidad Acuática y en la Piscina del Colegio de Nuestra Señora de la Almodena, asistiendo alumnas de diversos lugares de España. Se realizaron pruebas incluso de esquí fandrismo, aprobando en la especialidad Acuática DIECINUEVE, y en Primeros Auxilios DOCE.

También se celebró un segundo curso en la Residencia de la Sección Femenina "la Quinta", obteniendo el título de Damas Socorristas un total de VEINTIDOS alumnas.

Otros cursos organizados por la Federación Española pudieron llegar a completar la cifra de

Socorristas Acuáticos ...	DOSCIENTOS NOVENTA Y SIETE
Primeros Auxilios	DOSCIENTOS CUARENTA Y DOS
Esquí -1 curso-	SIETE (CINCO Monitores y DOS Instructores)

FEDERACION CENTRO

La Comisión Gestora de esta Federación, presidida por D. Gaspar Marugán González, realizó seis cursillos, obteniendo el título de Caballeros y Damas Socorristas los siguientes:

Especialidad Acuática ...	DOSCIENTOS NOVENTA Y SIETE
Primeros Auxilios	DOSCIENTOS CUARENTA Y DOS

Con un total de QUINIENTOS TREINTA Y NUEVE alumnos aprobados.

ACTIVIDADES:

Nadadores Socorristas de esta Federación participaron en el Primer Trofeo Copa Federación, obteniendo la clasificación en los primeros puestos en masculino y femenino y proclamándose Campeones.

Asimismo en los Campeonatos del Mundo formaron parte del equipo nacional, los nadadores de esta Federación Manuel Plaza y Manuel Castiella, el primero de los cuales obtuvo una Medalla de Oro en la prueba de los 200 metros vestido con obstáculos, y Medalla de Plata en la prueba de rescate de maniquí y lanzamiento de salvavidas.

También el nadador de esta Federación, Manuel Plaza, participó en el equipo de España "B" en el Torneo Triangular de París, ganado por el equipo español.

Los Monitores de esta Federación han tomado parte en numerosos cursos Acuáticos realizados en diversas provincias españolas y a petición de la Federación Española.

Esta Federación también llevó a cabo la celebración de un curso para Monitores, alcanzando la cifra de TREINTA los Caballeros Socorristas aprobados en esta categoría.

Vitamos en la presente Memoria las actividades más destacadas de algunas de las Federaciones Provinciales y que a continuación se detallan:

FEDERACION BALEAR

CURSOS REALIZADOS:

Especialidad Acuática DOS
Número de alumnos aprobados TREINTA

PROYECTOS A REALIZAR:

Cursos de Socorriero para la carretera, Acuáticos y Subacuáticos y la creación de Puestos de Auxilio en las playas. La importancia del Socorriero Subacuático en esta Federación es grande y para ello y en estrecho contacto con la Federación Española de Pesca y Actividades Subacuáticas, se llevará a cabo una gran actividad en esta especialidad.

CASTELLON DE LA PLANA

CURSOS REALIZADOS:

En la actividad Acuática ... UNO
Número de Socorristas -
aprobados NUEVE
(CUATRO en la especialidad -
Acuática y CINCO en la de -
Primeros Auxilios).

PROYECTOS A REALIZAR:

Celebrar en Castellón tres cursos el próximo verano y ampliar estos cursillos a la Sección Femenina y las Fuerzas Armadas. También se está estudiando la posibilidad de organizar un curso en Vinaroz.

Se pretende establecer dos Puestos de Auxilio en Castellón, uno en la Playa del Pinar y uno en el Club Náutico; más otro en cada una de las playas de Vinaroz, Peñíscola, Sanicayó, Alcocebre, Oropeza, Benicassin, Burriana y Moncofar.

FEDERACION REGIONAL CATALANA

CURSOS REALIZADOS:

Especialidad Acuática UNO
(Al Frente de Juventudes en la
localidad de San Quirico de -
Safajó).

En Vilassar del Mar se realizó una demostración de Salvamento y Socorrismo Acuático con competiciones entre nadadores de la localidad y otros Clubs, interviniendo también participantes de la Cruz Roja Española.

A finales del mes de Agosto se celebró una reunión deportiva con participación de Clubs de la capital y provincias, para designar entre los mejores clasificados el equipo representante de Cataluña en el primer Torneo Copa Federación de Madrid. La competición se celebró en la piscina de la Empresa Seat, tomando también parte en la misma nadadores de esta Empresa.

COMPETICIONES:

Esta Federación estuvo representada con un equipo masculino y otro femenino en el Trofeo Copa Federación celebrado en Madrid, donde obtuvo el segundo puesto y el subcampeonato. Alcanzando un destacado éxito en la prueba de arastre del mar.

Dos nadadores Socorristas, uno masculino y otro femenino, de esta Federación, fueron seleccionados para el Campeonato del Mundo que se celebró en Roma.

En el Trofeo Triangular de París, entre Francia, Alemania Occidental y España "B", la Federación Regional Catalana aportó el equipo español dos nadadores Caballeros Socorristas y tres Damas Socorristas, más los suplentes respectivos, obteniendo para España un triunfo rotundo.

PROYECTOS A REALIZAR:

Celebración de un curso de la especialidad Acuática entre alumnos de la Sección Femenina, y otro entre afiliados al Frente de Juventudes. También se ampliarán estos cursos a las Entidades Deportivas y deportistas en general.

En la especialidad de Esquí y Montaña está pendiente del envío del Programa por la Federación Española para dar comienzo, en estrecha colaboración con las Federaciones hermanas.

RECOMPENSAS:

La Federación Española ha condecorado a esta Federación una Placa de Honor por su actividad deportiva.

FEDERACION GRUPT

CURSOS REALIZADOS:

Acuático y de Primeros Auxilios	...	UNO
Número de alumnos aprobados:	CINCO
en la especialidad Acuática y	...	CINCO
en la de Primeros Auxilios		

Con un total de DIEZ alumnos aprobados.

Esta Federación ha sido creada recientemente.

PROYECTOS A REALIZAR:

Tiene en preparación un curso de la especialidad Acústica, para un número aproximado de CIENTO alumnos.

FEDERACION GRANADINA

CURSOS REALIZADOS:

Acústico	CUATRO
Montaña	UNO

Uno de los cursos Acústicos realizados se ha celebrado en la localidad de Almúñecar.

Número de Socorristas aprobados son el de SESSENTA Y DOS en la especialidad Acústica y DIECINUEVE en la de Montaña, más DOS Monitores.

PROYECTOS A REALIZAR:

Seguir celebrando cursos de Montaña a los que asisten un gran número de alumnos inscritos, y también Acústicos.

RECOMPENSAS:

A esta Federación se le ha concedido la Placa de Honor de la Federación Española por las actividades reseñadas.

FEDERACION GUIPUZCOANA

El Vicepresidente de la Federación Española, D. José Antonio Pascual López-Quesada y el Secretario de la misma, D. Federico Cagó Juliá, se trasladaron en el mes de Agosto a la localidad de Ibañeta, al objeto de hacer entrega a los hermanos Gómez Zuñiga de las dos Medallas de Plata concedidas por la Federación Española y como recompensa a los innumerables actos de salvamento realizados por dichos hermanos, los cuales han sido tratados y comentados en toda la Prensa Nacional.

Iguualmente en San Sebastian se hizo entrega de una Medalla de Bronce a un patrón de pesca, el cual, con gran riesgo de su vida por el estado del mar, se lanzó al agua rescatando a un marinero de su embarcación, consiguiendo volverle a la vida al subirle a bordo practicándole la respiración artificial. Se da la circunstancia de que dicho patrón de pesca había recibido su título de Caballero Socorrista unos días antes.

El número de Caballeros y Juncas Socorristas en esta provincia se aproxima a los TRESCIENTOS.

FEDERACION CORUÑESA

CURSOS REALIZADOS:

Acuáticos TRES
(Durante los meses de Julio y Agosto, en las Piscinas de La Soana y S.D. Hípica)

Socorristas aprobados CINCUENTA Y NUEVE
(Entre ellos SIETE Damas Socorristas y DOS de Primeros Auxilios)

COMPETICIONES:

Representantes de esta Federación participaron en el Torneo Copa Federación celebrado en Madrid, obteniendo el tercer lugar por equipos de la competición masculina.

PUESTOS DE AUXILIO:

Con el apoyo económico de la Caja de Ahorros de La Coruña y Lugo, se ha inaugurado una caseta de auxilio en la playa de Santa Cristina, con toda clase de elementos apropiados y una sirena. Al acto asistió el Vicepresidente de la F.R.S.S., el Secretario General y el Tesorero de la misma.

PROYECTOS A REALIZAR:

Celebrar dos cursos de Primeros Auxilios durante el invierno y posteriormente comenzar otros cursos Acuáticos, é instalar un nuevo Puesto de Auxilio y celebrar los Campeonatos Regionales de Galicia en La Coruña, acudiendo a los Campeonatos de España.

FEDERACION LUCENSE

CURSOS REALIZADOS:

Especialidad Acuática UNO
(en el mes de Julio, en la Playa artificial del Rio Miño)

Número de Socorristas VEINTIDOS
(TRES de Primeros Auxilios. DOS de los alumnos aprobados fueron Damas Socorristas).

ACTIVIDADES:

Se mantuvieron conversaciones muy interesantes con los Representantes de los Municipios de la Costa y el Comandante de Marina, estudiándose sobre el propio terreno la forma de llevar a cabo la más perfecta labor en la especialidad de Salvamento Acuático.

Con motivo de las fiestas de San Froilán y para agradecer al Excmo. Ayuntamiento de Lugo el apoyo prestado, se realizó una exhibición de Socorrismo Acuático con participación de doce Socorristas, en pruebas reglamentarias, las cuales constituyeron un gran éxito a pesar de la baja temperatura de las aguas del Rio Miño, y con asistencia de mucho público.

ENTREGA DE TITULOS:

El pasado mes de Agosto visitó la Federación D. José Antonio Pascual López-Quesada, Vicepresidente de la Federación Española y el Secretario General de la misma, D. Federico - Cantó Juliá, entregándose en un acto solemne los títulos de Damas y Caballeros Socorristas a los primeros especialistas formados por esta Federación y bajo la presidencia del Subjefe Provincial del Movimiento en nombre del Excmo. Sr. Gobernador Civil.

PROYECTOS A REALIZAR:

Celebrar nuevos cursos en la especialidad acuática y también en la de Primeros Auxilios, extendiéndose las actividades al ámbito del Frente de Juventudes en el campamento de verano "José Luis Arrese", é instalar Puertos de Auxilio en la playa Fluvial de Lago y en las marítimas de Ribadeo, Barreiros - Foz y Viveiro. También se pretende organizar un curso de natación infantil con especialidad de Socorrismo, é iniciar el socorro en Montaña en colaboración con la organización juvenil Española en la sierra de Picos de Ancares.

FEDERACION DE ORENSE

PUESTOS DE AUXILIO:

Fué instalado un Puerto de Auxilio y un bote de vigilancia en el tramo correspondiente del Rio Miño, efectuándose ciento veinte servicios por diversas causas, dos de ellos de gran importancia ya que hubo necesidad de practicar la respiración artificial.

Los Caballeros Socorristas de servicio actuaron en el vuelco de un bote, ocupado por diversas señoritas que no sabían nadar. Esta Federación fué visitada por el Vicepresidente de la F.E.S.S. y Secretario General.

PROYECTOS A REALIZAR:

Llegar a obtener el desecho local en la playa del Rio Miño, para lo cual se están realizando las gestiones oportunas y celebrar cursos de Socorrismo Acuático.

FEDERACION SEGOVIANA

CURSOS REALIZADOS:

Primeros Auxilios	SEIS
Número de Socorristas - aprobados	CIENTO CINCUENTA Y TRES.

ACTIVIDADES:

En el mes de Julio y con asistencia de las Autoridades de la Provincia y el salón de actos completamente lleno, se celebraron las conferencias iniciales de las actividades de la Federación Española, D. José Antonio Pascual López-Quesada y el Asesor Médico de la misma, Dr. D. José Luis Morales. El primero expuso en brillante disertación el objeto de la Federación, sus actividades, especialidades y desarrollo pasado, presente y futuro; y el segundo disertó sobre "Muerte real y aparente", explicando prácticamente como se debe realizar la respiración artificial. Al final de la conferencia se proyectaron diversas películas explicadas por el profesor de Esquí, Sr. Arias.

También en el mes de Julio se celebró un curso en el Campamento del Alto de los Leones de Castilla, del Frente de Juventudes, entregando los títulos y diplomas el Excmo. Sr. Gobernador Civil, Presidente de la Diputación, Alcalde y Presidente del Ayuntamiento de Segovia, y representaciones de los Ejercitos, Guardia Civil y Jerarquías del Movimiento. Asistiendo también al acto el Vicesecretario de la Federación Española, Sr. Marugán, y el Presidente de la Federación Provincial, Sr. Enriquez y demás compañeros de Comité.

A finales del mes de Julio se celebró un segundo curso, también en el Campamento del Alto de los Leones de Castilla, entre sesenta y cinco alumnos del Seminario Conciliar de Segovia, asistiendo también al acto de inauguración el Vicesecretario, Asesor Médico y Secretario General de la Federación Española y el Presidente de la Federación Provincial. La clausura de este curso revistió gran solemnidad, entregando los títulos a los cuarenta y nueve seminaristas aprobados, su Ilmo. el Sr. Obispo de la Diócesis, el Gobernador Civil y diversas Autoridades y Jerarquías del Movimiento y Deportivas.

En el mes de Agosto se inauguró el tercer curso de Salvamento en el mismo Campamento con veintinueve alumnos inscritos, obteniendo la aptitud veinticinco de los alumnos matriculados, asistiendo al acto de entrega de los títulos y carnets nuevamente las Autoridades de la Provincia.

En el mes de Setiembre se llevó a cabo el cuarto curso entre treinta y dos alumnos del Seminario de Filosofía del Colegio de Padres Misioneros, aprobando dieciséis seminaristas filósofos.

En el mes de Octubre se desarrolló el quinto curso entre deportistas de la provincia, asistiendo al mismo Bomberos y Guardias Municipales y el cual constituyó un completo éxito, entregándose también en dicho mes los Diplomas de Honor concedidos por la Federación Española a las Autoridades y colaboradores, por sus relevantes servicios.

En el mes de Noviembre se realizó el sexto curso de Primeros Auxilios, entre treinta y nueve Jefes y Oficiales del Ejército con permiso expreso del Excmo. Sr. Capitán General de la 7ª Región Militar. Entregándose los títulos y carnets en un solemne acto.

También se iniciaron a fines de este año dos cursos más, cuyos exámenes se celebrarán en el año 1.963.

INFORMACION:

El ambiente en la provincia es de verdadera expectación por el nuevo deporte del Salvamento y Socorrismo en todas sus facetas, pudiéndose decir que la semilla de la Federación ha prendido en los más apartados lugares de la provincia, recibiendo continuamente peticiones de cursos e información sobre nuestras actividades.

Hay que destacar el acto realizado en el local de la C.N.S. el pasado 5 de Noviembre en el que, entre una concentración de Alcaldes y Jefes Locales organizada por el Gobernador, pronunció una conferencia bajo el título "El Socorrismo función social", el Vicepresidente de la Federación Española, Sr. Pascual López Quezada, el cual cerró su disertación con estas palabras: "Buenas tardes, Segovia", lo cual es demostrativo de que el "todo de la provincia de Segovia" se encontraba en aquel acto que constituyó un verdadero éxito para los fines de nuestra Federación.

RECOMPENSAS:

La Federación Española ha concedido a la Federación de Segovia una Placa de Honor por los méritos contraídos en el desarrollo de su labor, con felicitación expresa a su Presidente y miembros del Comité Directivo de la misma.

Asimismo ha sido concedida la Insignia de Oro de la citada Federación Española al Presidente de la Federación Provincial, D. Rafael Enriquez Escudero, por su personal y destacada actuación.

FEDERACION DE SORIA

Esta Federación está realizando una intensa campaña en colaboración con la Jefatura de Tráfico, Delegación de Sanidad y Cruz Roja Española, sobre auxilios sanitarios en las carreteras.

CURSOS REALIZADOS:

En la actualidad está realizando un curso de Primeros Auxilios con asistencia de dieciocho alumnos, la mayoría señoras.

PROYECTOS A REALIZAR:

En este invierno se pretende realizar cursos de la especialidad de montaña y esquí, entre los deportistas de la provincia, Frente de Juventudes, etc.

FEDERACION VIZCAINA

ACTIVIDADES:

Gracias a la magnífica ayuda prestada en todo momento por las Autoridades y especialmente por la Caja de Ahorros Vizcaína que ha sufragado la totalidad de los gastos, han sido instalados a lo largo de las playas del litoral Puertos de Auxilio, sirenas, torres metálicas, carretes de salvamento, lanchas metálicas y balsas neumáticas modernísimas equipadas con toda clase de elementos, contando hoy día esta Federación con equipos de Socorristas, masculinos y femeninos, muy bien adiestrados y que están recibiendo una mayor aptitud en un curso de Socorrismo Acuático celebrado bajo la dirección de un Monitor de la Federación Española y otro de Monitores, también con la colaboración de un Monitor de la misma Federación.

Con ocasión de la entrega de las Medallas de Bronce a dos Prácticos del Puerto por abnegado salvamento de los tripulantes de un coche caído a la Ría, se desplazaron a Bilbao el Vicepresidente de la Federación Española, D. José Antonio Pascual López-Quesada, el Secretario General, D. Federico Cantó Juliá, el Asesor Médico, Dr. D. José Luis Morales Muñoz y el Preparador Nacional, D. Rafael Orozco.

El acto de entrega de las citadas condecoraciones y clausura de un curso se celebró en el Palacio de la Diputación Provincial con asistencia de las primeras Autoridades, pronunciando una documentada charla el Vicepresidente de la Federación Española, D. José Antonio Pascual, en contestación a la exposición realizada por el Presidente de la Federación Vizcaína, D. Marcelo Iturmendi Solaes.

El acto fué clausurado por el Excmo. Sr. Gobernador Civil en una amplia disertación muy favorable a los fines que persigue la Federación.

En el Comité Directivo de la Federación Española se acordó conceder a la Caja de Ahorros Vizcaína la Medalla de Oro de nuestra Federación en atención a los méritos y circunstancias que en la misma concurren.

El número de Caballeros y Damas Socorristas en esta provincia es de:

Socorristas Acuáticos	CUARENTA Y SIETE
Primeros Auxilios	VEINTE

FEDERACION DE ZARAGOZA

CURSOS REALIZADOS:

En la actividad Acuática	DOS
Número de Socorristas aprobados	CUARENTA Y UN Caballeros Socorristas y DOS de Primeros Auxilios

PROYECTOS A REALIZAR:

Fomentar el Socorrismo Acuático en todos los centros deportivos, tratando de crear Secciones de Socorrismo dentro de ellos y siguiendo el ejemplo del Centro de Natación Helios.

También se está estudiando la posibilidad de balizar diversos tramos del río Ebro y la creación de Puestos de Auxilio.

FEDERACION REGIONAL CANARIA

En el mes de agosto el Presidente de la Federación Española, Sr. D. Ignacio Martel, realizó importantes gestiones con las Autoridades para la instalación de Puestos de Auxilio, en el viaje que efectuó a estas Islas.

Esta Federación Regional también fué visitada por el Propagador-Seleccionsador de la Española, Sr. Orozco, en el mes de Marzo, realizándose los exámenes y efectuándose la entrega de Títulos de Monitores, a la Srta. Concepción Fernández Misa, de Santa Cruz de Tenerife y a los Srs. Ramirez Jaimez y Díaz Cutilias, de Las Palmas de Gran Canaria.

También se realizó durante esta visita una exhibición de adiestramiento para futuras competiciones.

FEDERACION GANETANA

Al acto de entrega de Títulos a los Guardias Municipales de la Provincia, asistió el Presidente de esta Federación Española, Sr. Martel, quien pronunció una pequeña conferencia en el Salón de Actos del Ayuntamiento de esa población.

OTRAS ACTIVIDADES DE LAS FEDERACIONES PROVINCIALES

ALAVA:

Se celebró un cursillo obteniéndose QUINCE Socorristas Acústicos.

AVILES:

Se celebró un cursillo con ONCE Socorristas Acústicos y CUATRO de Primeros Auxilios.

ALICANTE:

Se celebró un cursillo con OCHO Socorristas Acústicos y OCHO de Primeros Auxilios.

CANIZ:

Tres cursillos con DIECISIETE Socorristas Acústicos y CIENTO VEINTE de Primeros Auxilios.

VALENCIA:

Un cursillo con NOVENA Y CINCO Socorristas de Primeros Auxilios.



DELEGACION NACIONAL DE EDUCACION
FISICA Y DEPORTES